

La Burocracia Cegetista debe renunciar

La Tentativa de Regreso: Nueva derrota popular

Página 3

Siguiendo los planes retornistas preparados por la nefasta dirección vandorista, el general Perón intentó entrar al Paraguay, lo que fué impedido por el gobierno reaccionario de Castelo Branco que hace apenas unos meses derrocó al gobierno de Goulart, y se dedicó a la persecución de obreros, campesinos, estudiantes y demás sectores antiimperialistas.

Violando el derecho internacional y las mínimas garantías de la Declaración de los Derechos del Hombre, el gobierno gorila del Brasil ha tenido la desfachatez de detener a Perón y enviarlo de vuelta a España. Esta afrenta al pueblo argentino será vengada por el propio pueblo brasileño que repudia a ese gobierno instrumento de los yanquis, como nosotros repudiamos al gobierno capitalista de Illia, a cuyo pedido actuara Castelo Branco.

El fracaso de esta tentativa ha significado una nueva y grave derrota de la clase obrera y demás fuerzas populares. Una nueva y grave derrota que debemos cargar a la cuenta de la dirección burguesa y burocrática del peronismo.

VANDOR NO QUIERE EL REGRESO

Ya en un artículo anterior de NORTE REVOLUCIONARIO dijimos que Vandor y su gente en unión a sus aliados los frigeristas, tenían planeado utilizar la vuelta de Perón con miras a la elección de Marzo, en la cual argumentarían que el retorno no ha sido posible por la oposición de este gobierno radical del pueblo y que en consecuencia hay que votar en contra de él por medio de un nuevo Frente «Nacional y Popular» controlado por los frigeristas.

Convengamos entonces que la dirección actual del peronismo no tiene ni ha tenido nunca interés en que el regreso de Perón se concrete, sino que por

el contrario ha planeado especular con el no retorno. Los que en realidad esperamos y deseamos la vuelta del General Perón somos los revolucionarios, los obreros y demás sectores

obrero y demás sectores populares no tienen una auténtica dirección que organice sus luchas, en este caso la vuelta del general Perón (que ha estado bajo el control del grupo Vandor)

forma Agraria sin indemnización y entrega de la tierra a los campesinos 3) Nacionalización de los bancos; 4) Reforma Urbana; 5) Nacionalización del Comercio Exterior; 6) Regulación por



Organo del Frente Revolucionario Indoamericanista Popular

AÑO III—Norte Argentino, Diciembre de 1964—Número 17

PRECIO \$ 10.—

populares, porque creemos que con su presencia se agudizará la crisis de los sectores burgueses y lo que es más importante porque detrás de su figura y del programa revolucionario que levante se unirán para la lucha todos los sectores antiimperialistas.

LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO NO TIENEN DIRECCION

Pero los que en verdad estamos interesados en el regreso del General Perón no podemos hacer mucho porque nos vemos obligados a seguir precisamente las directivas del vandorismo, tenemos que marchar a la cola de ellos, porque ellos controlan la dirección del movimiento obrero y del peronismo; y así como ahora sabotean la vuelta de Perón pensando utilizarla para sus nefastos fines, así se sabotearon antes el Plan de Lucha, y tratarán en el futuro de «vender alguna revolución».

Por eso, porque la clase

es muy difícil que el regreso se produzca, porque por más que los activistas revolucionarios nos movilizamos, al no tener una dirección centralizada y de confianza, toda esa movilización resulta poco práctica, de escasos resultados. En resumen: Es muy difícil que Perón vuelva este año porque los únicos que quieren y precisan de su regreso, los revolucionarios, los obreros y demás sectores populares, han estado atados de pies y manos por el aparato vandorista. Solo un paso heroico de Perón puede hacer una realidad el retorno, porque no hay condiciones para que se produzca.

Aunque reconociendo que no lo habíamos planteado antes, cuando era más oportuno, sostenemos que ahora Perón debe volver, para destruir la maniobra del vandorismo. Y debe volver levantando un definido programa antiimperialista y antipatronal que contenga los siguientes puntos: 1) Nacionalización de las grandes fábricas empezando por las de capital extranjero y su funcionamiento con administración obrero—estatal; 2) Re-

el Estado del mercado interno que asegure precios firmes a los agricultores y criadores; 7) Establecimiento de precios máximos para los artículos de primera necesidad; 8) Comercio y relaciones diplomáticas con todos los países del mundo; 9) Federación con Cuba Socialista.

LA MANIOBRA VANDORISTA: GOLPE AZUL O ELECCIONES DE MARZO

Entonces esta experiencia tenemos que aprovecharla, tenemos que analizarla seriamente todos los activistas de base, para sacar de ella la conclusión de que no debemos confiar nunca en los burgueses ni en los burócratas, aunque se digan peronistas, y prepararnos nosotros mismos para llevar adelante las cosas.

Si Perón no vuelve, como es lo más probable, debemos evitar que se cumpla con éxito la maniobra vandorista. Ya hemos

Pasa a pág. 2

Se elige el Consejo Directivo de Fotia

Página 6

Ley Azucarera

Es indiscutible que el problema de la ley azucarera es el problema más agitado en los últimos tiempos en el Norte. Aunque no estamos muy convencidos de que el grueso de la población domine los aspectos fundamentales, y lo que más nos interesa: la masa obrera azucarera está muy lejos de movilizarse para lograr una buena ley porque desconoce casi totalmente los objetivos de la misma.

Nosotros sin querer agotar el tema, intentamos, al abordarlo, presentar un panorama general de la situación y esbozar posibles soluciones, claro está, desde la perspectiva no gubernamental-patronal sino desde el ángulo obrero-campesino.

FALSOS DILEMAS PATRONALES

"Salta y Jujuy quieren hundir a Tucumán". "Tucumán está contra la economía del país". Poco más o menos este fue el tono durante algunos meses de declaraciones oficiales y artículos periodísticos de los sectores industriales de Salta y Jujuy y de los de Tucumán. Al parecer poco faltaba para que estallara una guerra civil. ¿Dónde está el nudo de la cuestión? En que tanto los industriales de Salta y Jujuy como algunos de Tucumán querían erigirse, respectivamente, en los defensores absolutos de los intereses de cada una de sus provincias, como si estos intereses fueran en cada provincia los mismo para los obreros y campesinos que para los industriales. Siguiendo este juego los de Salta y Jujuy argumentaban así: "nosotros no tenemos ninguna clase de problemas con los costos de producción y

no necesitamos ninguna ley que establezca ni precio sostén, ni junta comercializadora. Lo que queremos es que nos dejen vender libremente".

La mayoría de la C.A.R. tucumana plantea por su parte que hay que dar fuerza de ley a las actas firmadas por Illia, meses atrás, e instituir una Junta Reguladora, o Comercializadora, que fije precio sostén del azúcar y cuotas de venta a cada ingenio. Es decir los dos sectores patronales hoy día discrepan fundamentalmente en dos puntos: en el precio sostén y en la creación de un ente comercializador, y en especial en esto último. Detengámonos en estos dos aspectos.

PRECION SOSTEN

El sector de los industriales tucumanos, el que más pecha por la ley azucarera, insiste en que se determine el precio del azúcar en forma oficial, como se fija el del trigo o el del maíz, sobre la base de los costos de producción en Tucumán.

¿Por qué se insiste en esto? Porque Salta y Jujuy producen a mucho más bajo costo y por razones bien sencillas: 1) Los ingenios del norte son mucho más modernos que la mayoría de los tucumanos; 2) Las tierras son también mejores que las tucumanas; 3) Por razones 1 y 2 el índice de aprovechamiento o de rinde siempre es superior en Salta y Jujuy (9,3 contra 7,8); 4) En Salta y Jujuy no existe el minifundio ni tiene zonas marginales improductivas, lo que también aumenta el rendimiento. 5) En Salta y Jujuy no existen casi cañeros independientes. En Tucumán hay más de 20.000. Es-

to también encarece el producto. Al no poder haber una gran tecnificación del campo por la situación precaria de la mayoría de los cañeros. 6) En Salta y Jujuy se aprovecha con el hambre y la miseria de los obreros go'ondrinás que vienen de Bolivia y con la de los propios salteños y jujeños, a quienes no les pagan de acuerdo a los convenios salariales.

JUNTA REGULADORA O COMERCIALIZADORA

Pero la gran diferencia entre los patrones de las dos zonas radica en el proyecto de esta Junta Comercializadora que regularía la venta del producto. Salta y Jujuy se oponen abiertamente. Como ya se hablan opuesto al Fondo Compensador creado por Perón, que no era otra cosa que un subsidio a la producción de Tucumán que pagaban no los industriales de Salta y Jujuy sino todos los consumidores del país. Cuando subió Frondizi y estuvo de ministro Alsogaray intentó cambiar esta situación y aunque se mantuvo el fondo, los industriales del norte empezaron a no aportar y agudizaron así la crisis de algunos de los ingenios tucumanos que son precisamente los que ahora quieren una ley que reglamente la comercialización. Con el precio sostén y este ente regulador no necesitan fondo compensador. Estas dos medidas substituirían al Fondo. Y el mecanismo es sencillo. Salta y Jujuy al producir a más bajo costo colocan con entera facilidad su producción y se le abren amplias perspectivas de expansión, es decir de incrementar sus áreas plantadas y de contribuir con un mayor porcentaje en el mercado. Los industriales tucumanos se la ven venir. Primero que tienen dificultades para colocar en forma inmediata su azúcar y segundo se ven ante el riesgo, si aumenta la producción de Salta y Jujuy de verse desplazados del mercado. Por esto quieren una ley que asegure la no competencia del norte. De aquí que quieran que el Estado fije cuotas a cada ingenio y que sea él quien distribuya el azúcar. Así se le garantiza un precio y una venta que de otra manera puede ser problemático.

CUIDADO CON EL PLANTEO DE LOS INDUSTRIALES TUCUMANOS

Es sabido que no todos los industriales tucumanos están a favor de estos planteos. Industriales como Minetti del Ingenio Fronterita y Nougués de San Pablo no están dentro del C.A.R. y aún dentro de esta entidad patronal sólo una mayoría de 11 industriales contra 7 votó a favor del pedido de esta ley. Pero son estos industriales quienes pretenden erigirse ahora en los defensores de los intereses comunes de los obreros y cañeros de Tucumán. Pretenden crear el ambiente que la defensa de los industriales de la provincia, es la defensa de la provincia. El propio gobierno está creando esta imagen. Y aquí está lo peligroso del asunto, que las organizaciones obrera y cañera, sin quererlo, inconscientemente, entren en este juego patronal. Y en el caso específico de los trabajadores, el problema no es como lo quieren plantear los industriales: precio sostén y junta comercializadora contra libertad de empresa. No es este el dilema para los trabajadores. Si se lo acepta así estamos listos. Entramos sin quererlo, por el aro. Los patrones nos llevan a sus soluciones y no a las nuestras

a las obreras y a las populares. Es claro que un buen sector de los industriales tucumanos están en crisis, mano de obra baratísima especulamos, este hecho, pero eso no quiere decir que nosotros tenemos que sacarle las castañas del fuego. **QUE FOTIA Y UCIT PRESENTEN SU PROPIO PROYECTO DE LEY**

En Buenos Aires los industriales metalúrgicos y textiles, en el año 62 y 63 provocaron la ola de despidos más impresionante que haya soportado el país en los últimos treinta años. ¿Qué nos decían estos señores industriales?: Consigamos créditos juntos y pondremos de nuevo en marcha las fábricas.

Muchos de los dirigentes metalúrgicos y textiles entraron en esta variante patronal. Cuando la base les decía: "¿Y qué hacemos ante los despidos?", ellos le contestaban y qué quieren que hagamos si el gobierno no les da créditos. El dilema no era créditos o desocupación, como planteaban los industriales sino **COMO FREMAMOS LOS DESPIDOS, CON QUE PLANES, COMO MOVILIZAMOS A LOS TRABAJADORES**. Esta era la disyuntiva. Lo mismo ocurre aquí en Tucumán. El hambre y la miseria de nuestra provincia no es de ahora. Las organizaciones obrera y cañera tienen que elaborar un plan propio, no de la patronal, que estudie y dé soluciones para el problema de los cañeros y los obreros tucumanos. Y movilizar a las bases para la obtención de esas soluciones. Este es el problema fundamental. Es decir la UCIT y la FOTIA tienen que preparar su propio proyecto de ley, que no puede ser el de los industriales y hacerlo conocer a toda la base para llamar a movilizar por su sanción. En esa ley o proyecto de ley se redirá un precio sostén y quizá una junta reguladora o comercializadora pero lo fundamental será el control obrero mayoritario en todo plan económico que se elabore.

CONTROL OBRERO Y CAÑERO

De ninguna manera, desde ningún punto de vista los obreros y cañeros pueden conformarse con tener uno o dos miembros en las comisiones sin ninguna facultad para decidir. Control obrero no sólo para determinar el precio sostén y la comercialización sino control obrero en los ingenios y en las tierras. Sólo así los obreros y cañeros pueden aspirar a que cualquier ley que se les presente en beneficio de los trabajadores. Todo otro planteo sólo sirve para que los industriales ahora que les llega el agua al cuello permanezcan con el cierre de los ingenios si no se concluye el precio sostén y la junta comercializadora. Podemos estar, como decimos a favor del precio sostén y de la junta comercializadora, pero siempre y cuando se garantice el control obrero en todo el proceso. Lo mismo que nosotros estamos a favor de los créditos a los patrones metalúrgicos y textiles, siempre y cuando esos créditos los controlemos los trabajadores. De aquí nuestra insistencia para que la Fotia y la Ucit conjuntamente preparen su proyecto de ley y que lo hagan conocer a toda la población obrero-cañera para que sirva para movilizarla y no para sólo tenerla pendiente de la reunión de los cárteros como se está haciendo ahora. Demás está decir que en el proyecto tendrá que resolverse una real reforma agraria y establecerse la incautación de los ingenios cuando las necesidades sociales así les impongan.

La tentativa de regreso: nueva derrota popular

Viene de la página 1

dicho que el objetivo de Vandor-Frigerio-Frondizi, es llegar a las elecciones de marzo para derrotar allí levantando la bandera de la vuelta del General Perón, al Radicalismo del Pueblo, su enemigo tradicional. Pero no debemos descartar que pueden especular también con un golpe militar azul que sería más efectivo porque daría por tierra con el gobierno de Illia y colocaría en su lugar a militares relacionados con el frigerismo y fieles al imperialismo yanqui. ¿Y como podrían provocar tal golpe? utilizando a los propios activistas peronistas, a quienes lanzarían a acciones suicidas, aventureras, de manera que los militares azules tengan el pretexto de «el caos que este gobierno no puede contener», para derribarlo.

El eludir la aventura vandorista de ninguna manera significa que renunciemos a la lucha frontal, o que dudemos de que la única forma en que la clase obrera y el pueblo tomará el

poder es mediante la lucha armada. Nada de eso. Simplemente, que conscientes de que nuestra debilidad, nuestra falta de preparación y de organización nos impedirá desbordar el control vandorista de un movimiento pseudo-insurreccional en este momento, evitaremos caer en el juego de ellos, y nos jugaremos cuando nosotros lo veamos posible.

Debemos estar bien atentos entonces, y: 1) EVITAR SEGUIR LA LINEA AVENTURERA EN QUE NOS INTENTAN EMBARCAR LAS 62, O LA DIRECCION DE PERONISMO; 2) PREPARARNOS DESDE YA PARA ROMPER EN CASO DE QUE NO SE PRODUZCA EL REGRESO LA MANIOBRA ELECTORAL PRESENTANDO EN MARZO CANDIDATOS OBREROS CON UN PROGRAMA REVOLUCIONARIO, CON LA FOTIA EN TUCUMAN EN LA LISTA BLANCA SANTIAGO DEL ESTERO

La Burocracia Cegetista debe renunciar

EL PAPEL DE LOS INDEPENDIENTES

Hemos sufrido una nueva derrota, cuya responsabilidad recae nuevamente sobre la dirección burocrática del movimiento obrero argentino, que toma esta clase de medidas, no en defensa de los intereses obreros, sino para favorecer sus planes como casta, planes que están subordinados a los intereses de la burguesía integracionista.

En efecto esta huelga que aparentemente estuvo motivada por la detención de José Alonso, fué decretada en un momento en que más intenso era el ruido de sables, cuando se habla insistientemente de un golpe militar.

Fuó así de que a pesar de la combatividad en alza de la clase obrera que busca ser analizada en enfrentamientos cada vez más violentos y decisivos con la patronal y su gobierno; a pesar de que los trabajadores buscan el camino para derrotar a los capitalistas en el terreno político, es decir buscan disputar el poder a los explotadores; a pesar de que los activistas obreros se exprimen los sesos pensando qué se puede hacer para tomar el poder, este paro fué mirado con profunda desconfianza y no encontró eco en las bases. Y eso porque? Porque la gente está ya cansada de las resoluciones inconsultas de la burocracia, porque la masa ya sabe que no puede tener la más mínima confianza en los burócratas cegetistas. Sólo los gremios de mayor tradición combativa se plegaron al movimiento por razones de disciplina gremial.

FABULOSO DESPLIEGUE POLICIAL

No podemos dejar de señalar el fabuloso despliegue de las fuerzas policiales que prácticamente ocuparon las principales ciudades del país para impedir y reprimir cualquier manifestación de la clase obrera. De esto debemos extraer la enseñanza de que las fuerzas represivas están mejor organizadas y que en consecuencia necesitamos más que nunca gobiernos con inteligencia, contar con esa dirección central que sepa neutralizar la represión.

Una vez más los independientes mostraron su papel de agentes de la patronal y del gobierno en el movimiento obrero, al oponerse y desacatar el paro de la C. G. T.

Los independientes constituyen la oposición de derecha de las 62. En vez de plegarse críticamente al paro y exigir su profundización, la participación de las bases; resuelven no apo-

yar el movimiento.

EXIGIR LA RENUNCIA DE LOS BUROCRATAS

Este nuevo fracaso, este nueva maniobra de la dirección de las 62, nos debe servir para incrementar la lucha contra esa burocracia que demuestra no contar con apoyo en las bases y que solo se mantiene merced a su aparato y al apoyo de la patronal y del imperialismo. Nós

debe servir para exigir la renuncia de los máximos dirigentes de la C. G. T. y llamar a un Congreso Nacional de Delegados de Sección para reestructurar la C. G. T. y darle una nueva dirección. Nos debe servir para prepararnos a dar una batalla total en el próximo Congreso de la C. G. T. Desde ya las tendencias más combativas y clasistas del movimiento obrero deben ir preparándose, estableciendo contactos entre las distintas provincias, para enfrentar a la burocracia en el próximo Congreso.

Movilizarnos para impedir el despido de Lazarte

Este volante fué lanzado el 23/12 en oportunidad del despido del compañero Lazarte, despido que fué evitado por la movilización de los trabajadores.

La patronal del Ingenio San Pablo ha despedido al compañero Miguel Lazarte, Secretario General del Sindicato San Pablo. Los motivos son según la patronal la oposición a la modificación de los horarios y el paro de 48 horas que se realizó los días jueves y viernes cumpliendo lo dispuesto por la CGT Nacional.

Pero resulta evidente que eso no es cierto. El paro de 48 horas favorece a la patronal porque ahora no se está moliendo y significa para ellos un ahorro de 2 jornales por trabajador. La oposición al cambio de horario es también un pretexto fútil, porque no es problema de suma importancia ni mucho menos.

El verdadero motivo del despido de Lazarte es que constituye uno de los pilares fundamentales de la tendencia Aparicio, conscientemente antipatronal y antiburocrática que está depurando FOTIA y que se perfila como firme y decidida defensora de los intereses de los trabajadores y por lo tanto como temible enemigo de la patronal en su conjunto.

El despido de Lazarte es un problema de San Pablo y de la FOTIA, de todos los trabajadores azucareros. Si permitimos

que se cumpla, en adelante ningún dirigente tendrá estabilidad, la patronal se considerará con derecho a despedir a todos aquellos dirigentes fieles a la base que luchan sin claudicaciones en defensa de los trabajadores azucareros.

Nuestra respuesta a la patronal debe ser fortalecer y profundizar la tendencia Aparicio. Impedir el despido de Lazarte.

Los compañeros del Ingenio San Pablo han ocupado ya la fábrica. Ahora se precisa la solidaridad de todos los obreros del azúcar, especialmente de todos los activistas de fábrica y surco.

Que los dirigentes de cada sindicato expliquen a la gente el verdadero motivo del despido de Lazarte.

Que todos los sindicatos se pronuncien por la prensa condenando el despido de Lazarte.

Que los dirigentes y activistas de cada sindicato organicen grupos de compañeros para concentrarse en el ingenio San Pablo en manifestación de protesta colectiva.

chile: Frei prohíbe la entrada de Perón

Entre los gobiernos que el imperialismo yanqui y los capitalistas argentinos movilizaron para impedir el regreso figura el "popular" gobierno Demócrata Cristiano de Eduardo Frei, en Chile.

Así se saca la careta ante las masas argentinas y latinoamericanas este fiel representante de los capitalistas chilenos y dócil "amigo" del imperialismo yanqui.

Esta enseñanza quedará gravada en la mente y al corazón de los trabajadores argentinos y nos servirá para conocer bien a los Demócratas que en Argentina pretenden pasar por amigos de la clase obrera, buscando como fieles representantes de la patronal, la manera de frenar a las masas y salvaguardar, por ese camino, los espúreos intereses de su clase.

Los campesinos en la producción agrícola

Los campesinos que circundan a las poblaciones urbanas de la Banda, Clodomira y Fernández para nombrar nada más que a las tres poblaciones más importantes que se relacionan con la producción agrícola, en la mayoría de los casos son pequeños propietarios y sus tierras llegan a un promedio de 20 hectáreas cada uno, con una producción anual de una gran variedad de productos agrícolas tales como el algodón, la cebolla, la papa, el tomate, etc., etc. más una múltiple variedad de cítricos. Sus elementos de trabajo consisten en un arado tirado a sangre, con excepciones en que éstos son tirados por modernos tractores, cuyos propietarios, de origen extranjero, por lo general son campesinos con cuentas bancarias, una rastra, unos cuantos animales de tiro los que son utilizados en las tareas diarias y otros implementos apropiados para esas tareas. Esta clase campesina en la que se reconoce un esforzado sacrificio por sobrevivir a las tempestades económicas del mercado interno, más aún es sometida a una sistemática explotación por la burguesía comercial de carácter esencialmente intermediaria que anualmente obtiene grandes ganancias a costa del sacrificio diario de los campesinos agricultores. Estos por carencia de medios técnicos de alta capacidad y de capitales necesarios se ven estancados en sus intenciones «progresistas» o pequeños burguesas. Sus productos necesariamente pasan por «segundas manos», las que se encargan de su colocación en el mercado consumidor del absorbente Buenos Aires. A este mecanismo se hallan complicados empleados de jerarquía del ferrocarril Mitre al recibir «coimas» de los intermediarios por la entrega preferente de vagones de carga, y en el supuesto caso de que un campesino teniendo un medio de movilidad para el transporte de sus productos solicitara uno o más vagones, seguro es que no consigue, un poco por que los capitalistas han acaparado todos, y otro poco porque no acceden a entregar coimas cantantes y sonantes.

Con respecto a la producción de algodón sucede algo semejante en relación a los demás

productos. Su valor real es variable anualmente y los intermediarios constituyen esa pequeña capa de parasitarios capitalistas obtienen pingües ganancias de las operaciones de venta, pero dejemos bien anotado, que quien concentra los grandes capitales derivados de la producción algodonera, son Bunge y Born y Bonacina S. A. Ltda. reales representantes del monopolio algodonero. No olvidemos que el primero es un monopolio internacional distribuido en varios puntos del planeta y ligado a consorcios y corporaciones imperialistas. Estos monopolios luego de recibir toneladas y toneladas de algodón indirectamente — o directamente en los casos en que los campesinos se trasladan a la ciudad con 5, 10, o 20 toneladas, producción esta de pocas hectáreas — se encargan de desmotar el algodón y enviarlo a los grandes establecimientos textiles para su transformación en diversos productos, entre ellos las vestimentas que resulta para el presupuesto de cada familia campesina, muchas veces un objeto inalcanzable, o a lo sumo adquieren vestimentas de pésima calidad.

La producción de alfalfa, de gran importancia económica no solo para Santiago del Estero, sino para toda la zona norteña a la que se transporta en la época de su cosecha, es princi-

palmente la base de sustentación de la pequeña burguesía intermediaria que comporta con todas sus particularidades el opuesto de los campesinos. Esta capa social con mentalidad mercantilista se da el lujo inflamante de comprarle al campesino su producto a un valor inferior de su valor real. Como vemos esta pequeña capa social es enemiga de los campesinos, aún cuando los campesinos de esta zona comparativamente con los campesinos de otros lugares se hallen en mejores condiciones sociales y económicas. Los campesinos arrendatarios son los más perjudicados, ya por la obligación que los liga a los capitalistas por la renta de la tierra, ya porque carecen de elementos técnicos que pudieran incrementar la producción de esa tierra, lo que lo lleva a producir escasamente solo para la subsistencia de sus familiares y para la colocación en el mercado de abasto. Esta característica también se observa en otros campesinos que no son arrendatarios.

Perspectivas Políticas en el Campesinado

Ya tenemos algunos detalles del lugar que ocupan los campesinos en la producción agrícola. Pero no basta con conocer detalles y quedar truncados ahí. A una organización política como la nuestra sirven esos de-

talles como reflejo de la realidad contradictoria, siendo paralelamente una muestra de la lucha de clases entre una burguesía parasitaria instalada en la ciudad, y un campesinado sacrificado que produce medios de consumo para varias poblaciones y por ende la acumulación de capital que oscila desde los monopolios hasta el último pequeño burgues intermediario. Una vez reconocidos esos antecedentes, nuestras acciones políticas de carácter esencialmente ideológico deben canalizarse para un mayor acercamiento a los pequeños campesinos porque constituyen a largo plazo la fuerza social a la que nuestra organización debe sumarla a una política revolucionaria. Es decir que toda una acción a desarrollar a largo alcance va a tener sus frutos a partir de los métodos que se comiencen a ensayar, empezando con la divulgación de nuestra prensa para el conocimiento y aprendizaje político de los campesinos.

Como ya venimos sosteniendo en NORTE REVOLUCIONARIO, la salida inmediata para los campesinos es la organización de Mingas Campesinas, o sea organizaciones, uniones de campesinos para defensa común, para hacer frente a la prepotencia de los terratenientes y para destruir el monopolio del mercado.

CAMPANITAS DE PALO

BIENVENIDO IREN

Con sunchos varas, cuatro horcones
y unas bolsitas paperas
hacen rancho y ahí viven
muchos pobres de mi tierra.

A esta chacarera triste
yo la bautizo la obrera
la hice y la canté en un rancho
cerquita la costanera.

Los de abajo soportamos
leyes y pesos de arriba
los de arriba no hacen nada
pero llevan mejor vida.

Porque es poca la ganancia
el que trabaja se queja
el de arriba echao de panza
es quien enrieda la madeja.

Hay que lindo brilla el sol
para todos por igual
unos viven trabajando
pero otros sin trabajar.

Pues si tengo el don del canto
y mi tema es el obrero
no me miren con desprecio
piensen que esto es verdadero.

Hay campanita de palo
cuando sonarás mejor
si otras tienen ese gusto
porque no has de tener vos.

Porque es poca la ganancia
el que trabaja se queja
el de arriba echao de panza
es quien enrieda la madeja.

Se han cumplido 14 meses de inoperancia total del gobierno radical del pueblo en la provincia ante lo cual surgen las siguientes observaciones.

Promesas Electorales Incumplidas

Hemos asistido a la total desvirtuación y negación del programa preelectoral de la «rebeldía santiagueña». Así, fueron quedando en el camino

desde hace tiempo; pero la clase obrera ya ha aprendido la lección y no es empresa fácil engañarla y en consecuencia ha visto con indiferencia esta movilización oficialista. Tan solo los directivos pro-patronales y oficialistas de todos los oficialismos de la Unión Obrera de la Construcción han pretendido confundir a la masa obrera identificando los intereses de la oligarquía con los intereses de los trabajadores. Pero esto solo ha quedado como una muestra más de su insensibilidad ante los problemas y luchas de la clase.

visión restringida y anti-progresista del aspecto económico de su gestión de gobierno a la par que señala su origen de clase oligarquica y feudal.

No se puede atribuir entonces a defección de los hombres del gobierno la posición reaccionaria del mismo sino que éstos son consecuentes con los antecedentes que tienen sobradamente acreditados como lo saben los propios trabajadores porque no pocos de sus dirigentes y actuales legisladores han sido durante años explotadores de los hacheros, campesinos y obreros santiagueños.

Si bien es cierto contó con el apoyo de sectores de clase media y obrera, estos están en pugna abierta con el sentido político de este gobierno y pronto comprenderán que su lucha no tiene el sentido que se les plantea sino que se librará contra sus enemigos de clase que se encuentran dentro de su propio partido principalmente y en los demás partidos burgueses y dentro también de la dirección in-

siendo como son, partidos burgueses no podrán plantear a fondo los problemas reales reduciéndose su oposición a lo formal y episódico a pesar de que ucristas y democristianos cuando concurren a la C. G. T. han querido demostrar sensibilidad ante la lucha proletaria pero en los hechos ha quedado desmentida tanta pasión revolucionaria. Es que en el fondo estos partidos burgueses comprenden que la lucha se planteará a fondo entre la clase obrera y sus enemigos de clase de los que son auténticos representantes.

Proxima Batalla: Marzo

Esto también lo saben los compañeros trabajadores y por eso se aprestan a librar la proxima batalla en el campo electoral que se avecina con la consigna que nuestro Movimiento está agitando: ANTE LAS ELECCIONES DE MARZO: FORMACION DE LISTAS OBRERAS CON UN PRO-

14 MESES de GOBIERNO RADICAL

hechas jirones las principales banderas que agitaron antes de las elecciones de Julio.

La honestidad en el manejo de los fondos públicos y la austeridad espartana a que se obligó el candidato a gobernador para sí y sus colaboradores murió aplastada a pocos días de instalación de su gobierno por el discrecional uso de los vehículos oficiales; la desenfrenada carrera por los puestos públicos, cubriendo todas las vacantes existentes y donde no las había creándolas o provocándolas con cesantías en masa hasta satisfacer todas las demandas del comité; finalmente esa austeridad quedó desmentida con la instauración de un gobierno de familia desde un primer momento.

Las promesas de sueldos al día y equiparación de los índices del magisterio con los del orden nacional solo han merecido el olvido del gobierno y antea justa reacción de los afectados manifestada en paros y huelgas (casa de los maestros, sanidad, empleados judiciales, etc) han contestado con la persecución, la calumnia, la mentira y en no pocos casos con medidas disciplinarias que han llegado hasta la cesantía. En el caso de los maestros, desde el propio Consejo de Educación se ha fomentado la creación de un sindicato paralelo que responde discrecionalmente al mismo al cual se lo mantiene con vida artificialmente mediante dádivas y «acomodos» a los que se prestan a traicionar a sus compañeros.

El despilfarro económico ha sido también la tónica de este gobierno y lo ha conducido finalmente a tratar de salir del atolladero mediante un importante y gravoso empréstito gestionado en la banca internacional; pero esta cuestión la quisieron imponer de una manera tan apresurada y con una falta tal de planificación que no pudo prosperar en la Cámara de Diputados a pesar de la tremenda presión que se quiso ejercer por medio de la radio, prensa y todo medio, mediante amenazas, dádivas, barras, etc. En esta campaña quisieron embarcar a la opinión pública en especial a los sectores obreros con la promesa de que las grandes obras públicas que se ejecutarían mediante esos fondos darían trabajo a la numerosa mano de obra existente que gracias a estos 14 meses de desgobierno se encuentra sin ocupación

Gobierno

Ganadero—Obrajero

El gobierno Radical—colorado de Zavalia está formado por los elementos más conscientemente reaccionarios y anti-obreros de la U. C. R. P. ya que su caracterización de clase es ganadero—obrajero preponderantemente lo que determina que tenga una

tegracionista del peronismo que está preparando la salida trampa para las próximas elecciones de marzo.

Partidos Burgueses de Oposición

En; cuanto al papel que les ha correspondido a los partidos llamados de oposición, fácil es imaginar que

GRAMA REVOLUCIONARIO para derrotar a la reacción y a los enemigos visibles y ocultos que están en los partidos burgueses y en la dirección conciliadora del peronismo que está afilando su nueva alianza con el frigerismo.

En esta lucha los sectores obreros pueden arrastrar a la clase media que engañaba por consignas ajenas se ve embarcada en falsas alternativas que lo alejan de su real papel.

Carta desde Weisburd

Compañero Director de Norte Revolucionario:

Le pido que me publique en Norte Revolucionario la totalidad de los puntos de la presente. Gracias.

1) El taller Metalurgico de Weisburd tiene mas de 35 aprendices con más de tres meses de practica y no les pagan un centavo.

2) Dentro del taller metalurgico hay gente que pertenece a playa y aserradero que hacen las veces de oficiales metalurgicos pero la desgracia con todo lo que saben, ganan \$150 en lugar de ganar \$412 como peón practico como dice el convenio metalurgico que una vez de estar dentro del taller sin ser efectivo goza de todo los beneficios.

3) La firma Weisburd recién del 1ro. de agosto empezó a pagar el convenio firmado el 1ro. de diciembre. Y no quiere pagar el

retroactivo porque estos obreros son changadores y ellos tienen más de 10 años de servicio con la firma y les hacen el descuento de jubilación como corresponde y que para los changeros está en estudio todavía el convenio.

4) Weisburd & Cia. hace carrear unos animales cansados y nadie revisa, hay días que vienen arreando los animales y se mueren de cansancio pero igual carrean y despachan tranquilamente nadie les dice nada.

5) La policia de esta localidad es manejada a gana y gusto de la firma Weisburd.

El Comisario de esta localidad le llevó la lista de precio de la mercaderia que estaba en

vigencia para la campaña pero como él les entregó, ellos han sacado la copia al gusto de precios de ellos y no como estaba en la lista presentada y tenía que ser presentada al público pero hasta ahora no hay lista y la mercaderia esta cada vez mejor para ellos y para nosotros es un robo del 100 X 100 que tenemos que pagar hasta lo que ellos comen.

6) El radio operador de esta localidad Osvaldo Abregú es un borracho empedernido todos los sabados pasa en el mismo estado y meta hacer tiros y peleando y tiene lo peor dirige una banda de malhechores que el pueblo conoce.

Weisburd, I. B. G.

C. D. se ELIGE en FOTIA

El día 29 de Diciembre se reunirá el Congreso de Delegados de FOTIA para elegir los 33 pre-candidatos al Consejo Directivo, de entre los cuales, la masa azucarera, elegirá por voto directo los 11 miembros del nuevo Consejo Directivo.

NECESITAMOS UNA BUENA DIRECCION

Se aproximan intensas luchas para la clase obrera. Está abierto un período que puede ser decisivo para la Argentina, para toda Latinoamérica. Un período en que la clase obrera argentina será primerísimo protagonista. Y en ese período los trabajadores del azúcar tucumano tienen la responsabilidad mayor en todo el Norte y debe jugar un papel vital para todo el movimiento obrero en el orien nacional. La ofensiva patronal-gubernamental va tentado ya respuesta en las movilizaciones obreras. La burocracia cagetista está en bancarrota, lo mismo que los sectores burgueses encaramados en la dirección del peronismo. La crisis de la patronal se acentúa y con ella la descomposición de los capitalistas y el enfrentamiento cada vez más violento entre los distintos sectores burgueses. Por eso es que adquiere una importancia extraordinaria esta elección de Consejo Directivo. Porque FOTIA precisará más que nunca de una dirección valiente, clasista, homogénea. Una dirección, un equipo de compañeros probados, fieles a su clase dispuestos a jugarse totalmente. Una dirección, un equipo de dirigentes libre de conciliadores, sin burocratas adentro. Porque sólo con una dirección así será posible que FOTIA esté a la altura de las circunstancias.

HAY CONDICIONES FAVORABLES

Y en estos momentos hay condiciones para que surja una buena dirección. Todo el proceso de la lucha contra el grupo Faciano ha ido definiendo, politizando, uniendo, a lo mejor de la dirección azucarera. Hay ya perfilado un equipo capaz, forjado como tendencia Aparicio en esa lucha, al que se han agregado algunos compañeros electos el 13 de Noviembre como por ejemplo los del Ingenio Concepción. Pero que haya condiciones favorables de ninguna manera significa que el triunfo vendrá solo, o que se logrará fácilmente. Nada de eso. Para asegurar un Consejo Directivo combativo y clasista, es necesario organizar la tendencia Aparicio y los compañeros afines.

Realizar reuniones para ponerse de acuerdo en la lista, en los 11 compañeros que deben ir al Consejo Directivo; para coordinar un intenso trabajo primero entre los compañeros delegados de los distintos sindicatos, visitarlos, explicarles la necesidad de contar con un buen Consejo Directivo de votar en el Congreso por la inclusión como pre-candidatos, de los 11 compañeros de la tendencia Aparicio; y después un intenso trabajo entre las bases para lograr un apoyo masivo a nuestra lista.

ASEGUREMOS UNA DIRECCION FIRME

Sólo ese trabajo nos asegurará el triunfo y es responsabilidad de los principales dirigentes de la tendencia Aparicio, garantizar que se haga efectivo.

Otra cosa pensamos que el problema de los cargos secundario y que hay varios compañeros que pueden desempeñarse con pareja eficacia como Secretario General, por ej. Lázaro de San Pablo, Santillán de Bella Vista o Aparicio de Fronterida. Lo que interesa no es

hacer cuestión por quien va a la cabeza, sino asegurar que los mejores 11 compañeros estén en el Consejo Directivo.

Concretemos entonces, nuestra actividad en prepararnos para asegurar la formación del mejor Consejo Directivo posible; organizaremos reuniones de la tendencia Aparicio, pongámonos de acuerdo en los candidatos, y trabajemos intensamente entre los Delegados primero y después entre la masa. Solo así FOTIA podrá hacer frente a sus pesadas responsabilidades

INGENIO CONCEPCION

Explotación desmedida de los obreros del surco

EL GRAVE PROBLEMA DE LA VIVIENDA

En el Ingenio Concepción — como en todos los demás Ingenios tucumano — los más afectados por la ofensiva patronal son los obreros del surco. Aprovechando que están poco organizados, poco concentrados y que por lo tanto tienen poca fuerza, la patronal busca explotarlos al máximo, extraer la mayor ganancia posible de estos trabajadores.

Los compañeros del surco del Ingenio Concepción — con el asentimiento de la patronal — reciben un trato sumamente desconsiderado por parte del personal superior, especialmente por Baldozeda, administrador general de colonias que hasta se entretiene baleando los animalitos que con tanto sacrificio cria la gente del surco. En general los métodos que utiliza la patronal hacen recordar las peores épocas.

La patronal para evitar el pago de los beneficios sociales hace figurar a un solo obrero por cada grupo de trabajadores con la consiguiente inestabilidad y perjuicio para los demás. Por otra parte en los trabajos culturales se emplea azada (en el desboquille), lo que obliga al obrero a trabajar el doble. El empleo de la azada viola disposiciones expresas del convenio.

Otro grave problema son las viviendas, que están en un estado desastroso. En la colonia Pocitos por ejemplo, con la última tormenta han volado los techos quedando la gente a la intemperie. La patronal arregla las cosas con promesas de casas prefabricadas. En la Colonia San Luis una familia compuesta por un matrimonio con 10 hijos vive en una pieza de 4 x 4 y una cocina de 3 x 3, mientras al lado hay otra pieza, que no pueden utilizar porque la patronal la tiene, con abonos.

Además, continuamente la patronal atrasa los sueldos, como pasaba hasta el mes pasado en que llegó a deber 4 quincenas. La retroactividad por su parte está aún impaga.

¿COMO DEFENDERNOS DE TANTO ATROPELLO?

La defensa de los trabajadores es su unión y organización alrededor del sindicato. Por eso los compañeros de Concepción, especialmente los del surco, deben acercarse al sindicato; nombrar con prontitud y pensándolo bien, sus delegados para formar un buen Cuerpo de Delegados, que es la garantía fundamental para que el Sindicato esté fuerte, bien organizado, y lleve una línea combativa que defienda cla-

ros intereses de los trabajadores. Los compañeros del surco necesitan del apoyo efectivo de sus compañeros de la fábrica, solidaridad activa que es fundamental para hacer respetar los derechos del trabajador del cerco.

Por suerte en el Ing. Concepción el sindicato es de fábrica y surco, como debe ser en todas partes, porque así se esté más fuertes, mejor organizados. Todos los compañeros de surco deben afiliarse al Sindicato de Fábrica y surco y terminar con los sindicatos de surco solamente que debilitan y dividen a los trabajadores.

Pero aparte del Sindicato tenemos otro trabajo más importante que es la formación de la organización obrera revolucionaria que dirija y organice la lucha contra la patronal, en todos los terrenos, que dirija a la clase obrera en todas las luchas, con miras a derribar a los capitalistas e instaurar un gobierno obrero y popular. Esa organización es el FRIP que debemos fortalecer y desarrollar en el Ingenio Concepción y en las colonias, porque de esa manera nos daremos una perspectiva político-revolucionaria, nos pondremos poco a poco en condiciones de derrotar definitivamente a la patronal, a su gobierno, y al imperialismo.

INGENIO SAN JOSE: 4 quincenas atrasadas

Otra vez nos tenemos que ocupar del Ing. San José, donde los trabajadores deben luchar sin descanso, sin tregua contra la patronal más maniobrera e incumplida de todos los Ingenios tucumanos.

Ahora ya ha atrasado 4 quincenas a pesar de haber colocado parte del azúcar producida este año. Nosotros nos preguntamos: ¿Como es que vende el azúcar, producida por los obreros, producto del esfuerzo de los obreros, y dispone de ese dinero para hacer otras inversiones y según ello, pagan deudas viejas, sin importarle en lo más mínimo todas las privaciones que gratuitamente deben soportar las familias obreras? ¿Como es que el patrón hecha mano a los salarios obreros para sus gastos particulares?

Y ese patrón que especula con el hambre de los trabajadores, es un gran señor para "la Sociedad". Lo reciben los gobernantes, es amigo de los generales, de los obispos, de todos los representantes del privilegio. ¿Que sociedad es ésta que no solo permite semejante injusticia sino que encima considera como los hombres más destacados a aquellos, que como Frías Silva, han hecho una costumbre del atropello a los derechos obreros?. Esta es la «democracia» de los capitalistas.

Como Debemos Enfrentarlos

Pero nosotros no ganamos nada con lamentarnos ya sabemos que esa es la forma de actuar de ellos, que antes, ahora y en el futuro, su política será siempre la de aprovecharse de nuestro esfuerzo, de usar la fuerza que les da el ser patrones.

Nuestra contestación es también el uso de la fuerza. El uso de nuestra fuerza que es la unión y movilización de todos los trabajadores. La experiencia nos indica que siem-

pre que nos hemos unido y nos hemos puesto firmes, hemos terminado doblegando a la patronal y haciendo respetar nuestros derechos, hoy debemos recurrir nuevamente a nuestro método. Responder a la ofensiva patronal con la movilización obrera.

Además, de la utilización del dinero producido por la venta del azúcar en inversiones ajenas al Ingenio, hay otra maniobra que está preparando la patronal. Es el traspaso de los surcos a una nueva sociedad, con distinto nombre, pero propiedad de los mismos dueños del Ingenio; es decir el cambio de firma de las plantaciones de caña. ¿Qué pretenden con este cambio de firma? Dividir a los obreros de fábrica y

surco. Evitar que tengan que luchar contra la misma patronal, para debilitar así nuestra fuerza. Debemos impedir esta nueva maniobra.

Los argumentos que da la patronal para justificar el atraso de las quincenas es que no tienen dinero, que están esperando créditos del gobierno nacional.

Si no son capaces de resolver ese problema, si dicen que no están en condiciones de pagar los sueldos, la solución es la expropiación del Ingenio y su funcionamiento con administración obrero-cañero-estatal.

En esta oportunidad la lucha se hace más difícil porque la fábrica no está en plena actividad y no es gran problema para la

patronal que se le haga una huelga. Por eso debemos actuar con mucha inteligencia, con mucho cuidado, y al mismo tiempo con gran decisión y combatividad.

Debemos preparar a la gente para asegurar nos la unidad y la firmeza en la próxima lucha. Debemos discutir con todos los activistas de fábrica y surco para que ellos a su vez hablen con los demás compañeros. Entre todos con seguridad encontraremos la mejor forma de enfrentar ahora a la patronal; encontraremos donde debemos golpear a la patronal para obligarle a pagar las quincenas atrasadas y para evitar que consuma la maniobra del cambio de firma.

Si actuamos con inteligencia, pero también con decisión y con la participación de la gran mayoría de los trabajadores, con toda seguridad que volveremos a derrotar totalmente a la patronal del Ingenio San José.

Los municipales tucumanos defienden legítimos derechos

En momentos de entrar en prensa este número de NORTE REVOLUCIONARIO, los sufridos compañeros MUNICIPALES cumplen con el 15 día consecutivo de huelga. Destacaremos en primer lugar la organizada campaña de la prensa burguesa que mediante Editoriales y ocultando los verdaderos motivos del movimiento más aún deformando en forma antojadiza la verdad y esgrimiendo argumentos como el de la Salud del Pueblo, pretende llevar al fracaso el movimiento.

En consecuencia y con el objeto de clarificar la opinión pública y muy especialmente a los compañeros trabajadores hacemos una reseña de los motivos que una vez más han llevado a la lucha al GREMIO MUNICIPAL: a) El mes de Octubre ha sido abonado en forma parcial o sea que se pagó a los burocratas y no al trabajador que con todo esfuerzo cumple con su misión; b) Se deben dos cuotas de retroactividad Setiembre—Octubre cada una de \$ 2.000,00; c) Se han decretado cesantías de más de 250 compañeros; d) La Municipalidad debe al Servicio Médico del Agente Municipal \$ 7.200.000,00 imputado a los compañeros, con este motivo se ha paralizado la atención médica y de farmacia; e) La Municipalidad debe a la Cooperativa de Consumo \$ 5.000.000,00 con este motivo se han paralizado la entrega de mercaderías a los compañeros afiliados; f) La comuna adeuda al Sindicato \$ 500.000,00 por cuotas retenidas a los afiliados lo que no permite el normal desenvolvimiento del gremio por falta de medios económicos; g) A la Caja de Jubilaciones se adeuda \$ 20.000.000,00 aparte de la deuda de arrastre de 120.000.000,00 por este motivo los compañeros jubilados no cobran desde hace cuatro meses. A todos estos problemas económicos se agregan la intransigencia del Intendente, reaccionario 100 x 100, que se niega desde el mes de Setiembre a recibir en audiencia al Sindicato; se ha creado una fuerza de choque con movilidad y elementos armados que pertenecen a un llamado Sindicato disidente que no es otra cosa que un grupo Gorila de los Comandos Civiles.

En fin un gremio que no cuenta con dinero, porque no le pagan su trabajo, que le retienen el dinero que le descontaron para su proyección, un gremio que no cuenta con el más mínimo medio de Subsistencia no tiene más recurso que salir a la lucha en defensa de sus sagrados intereses y merece el apoyo unánime de la clase trabajadora de Tucumán. Desde estas páginas alentamos a la CGT y todos los gremios de la Provincia a brindar el apoyo a los compañeros MUNICIPALES se hace necesario demostrar que la clase trabajadora de Tucumán está en pie de Lucha y dispuesta a la HUELGA GENERAL en defensa de los inalienables derechos no tan solo de los Municipales sino de todos los trabajadores.

ULTIMO MOMENTO

El día 7 luego de desconocer el arreglo efectuado por el consejo deliberante, el Intendente se hizo presente en la repartición PASEOS PUBLICOS en compañía de su cuerpo de matones armados y procedió a desalojar a los trabajadores Pistolas en mano este atropello debe ser el último si el Gobierno no hace justicia debemos imponerla por nuestros propios medios.

La C. G. T. tiene la palabra.

Abuso patronal en la línea dos

Nota: el siguiente es un diálogo sostenido por un compañero de la redacción de Norte Revolucionario con un obrero de la línea 2 de omnibus urbanos.

- P) Qué problemas tienen.
R) 1) La empresa nos debe el pago de la compensación por esposa y el salario familiar desde que entramos a trabajar, es decir desde hace dos años.
2) Todavía falta que se les pague el aguinaldo de 1963 a dos compañeros.
3) se nos adeuda la cantidad de 600 pesos por mes, por corte de boleto, desde marzo hasta ahora.
4) Desde que entramos a la empresa se nos debe media hora de trabajo. Nuestro horario es de 7h 30m, mas media hora para hacer la recaudación. La empresa nos hace trabajar 8h y no nos paga esa media hora de recaudación.
5) La patronal desde que se organizó la empresa viola el artículo 38 del convenio que obliga ir a buscar y llevar el personal.

(para a la pág. 8)

INTERVENCION BELGA-YANKI EN EL CONGO

Ante el avance de la revolución congoleña y como intento desesperado por mantener los privilegios de los capitalistas belgas, principalmente de la Unione Minere que durante decenas de años ha venido explotando al pueblo congoleño, extrayendo enormes ganancias del Congo en base al trabajo semi-esclavo de los obreros congoleños, los imperialismos belga y yanki han desatado una incalificable agresión en Stanleyville y demás localidades ocupadas por los rebeldes, invadiendo con un ejército de paracaidistas el territorio ocupado por los patriotas congoleños.

RAZONES

HUMANITARIAS

Los gobiernos belgas y norteamericanos argumentan que han ordenado la invasión al Congo por «razones humanitarias», para salvar a sus puestos misioneros, monjas y otro, blancos en poder de los rebeldes por cuya vida se temía. Y esas «razones humanitarias» los llevaron a asesinar a mansalva a cientos de congoleños, mujeres y niños, como la propia prensa «libre» lo ha tenido que confesar, aunque sin darle importancia. Pero con eso de las «razones

humanitarias» no engañan a nadie, menos aún a los belgas que durante más de un siglo han venido explotando desafortunadamente al pueblo congoleño, haciéndolo su esclavo por la fuerza primero, robándole sus riquezas, principalmente las mineras y permanentemente reprimiendo salvajemente cualquier intento de independencia. Ellos son los que recientemente han hecho asesinar a Lumumba, líder de la independencia congoleña, y ahora cuando los patriotas han logrado considerables avances y amenazan con liberar todo el Congo, se acuerdan de las «razones humanitarias» para provocar una intervención armada e impedir el triunfo del pueblo.

LA REVOLUCION

SIGUE ADELANTE

La intervención belga-yanki fué frenada parcialmente por la movilización de todos los países africanos y de los países socialistas que exigieron el retiro inmediato de los paracaidistas. Muy a pesar suyo los imperialistas belgas-yankis tuvieron que retirarse ante la condenación unánime de todos los pueblos.

Es alentador observar como la re-

volución congoleña no ha sido sofocada ni mucho menos y que inmediatamente los rebeldes contraatacaran, recuperando algunas pueblos y utilizando la táctica guerrillera, la más apropiada para enfrenar a un enemigo enormemente superior en armamentos y equipos. Estamos seguros

que nuestros hermanos congoleños han de lograr la victoria finalmente, tal como los vietnamitas, argelinos, cubanos, etc. y lograrán instaurar una nueva República del Congo, obrera y popular, sin explotadores ni explotados y libre de la explotación extranjera.

Cuba conta el acuerdo de Moscú

En el nuevo período de sesiones de las N. U., ante la histeria de los capitalistas cubanos que viven ahora en Nueva York porque ya no pueden explotar a nadie en Cuba revolucionaria, el Che Guevara denunció al imperialismo yanki y esbozó los principios de la política internacional cubana.

Precisamente a ella queríamos referirnos y destacar el énfasis puesto por el Che para aclarar que los revolucionarios cubanos están en desacuerdo con el tratado de proscripción parcial de las pruebas nucleares firmado por EE UU y Rusia en Moscú.

Esta posición los coloca muy cerca de los chinos que han sido los primeros en denunciar el acuerdo de Moscú como perjudicial para los intereses de la revolución, por cuanto constituye una capitulación ante el imperialismo que hace rato bregaba por un acuerdo así, que le permitiera continuar con las pruebas y aparentar que está en una posición pacifista.

Aplaudimos la condenación por parte del Che del acuerdo de Moscú, que ayudará a muchos compañeros a comprender el contenido reaccionario de éstos, al reflexionar críticamente sobre la disputa China - URSS y en consecuencia a preguntarse cual es la línea correcta de la revolución argentina

Del frente con Palabra Obrera al partido unificado de la revolución

El Ejecutivo Ampliado del FRIP, con la participación de un Delegado Fraternal de Palabra Obrera, consideró, el día 22 de Noviembre los siguientes asuntos: 1) Táctica ante el Peronismo; 2) Táctica hacia izquierda; 3) Frente Unico con Palabra Obrera; 4) Organización.

El FRIP, como organización revolucionaria que centra su trabajo en la clase trabajadora, busca aliarse profundamente a los obreros peronistas, es decir que lo que nos interesa del peronismo son los sectores

obreramente fundamentalmente, especialmente los activistas del movimiento obrero. Ellos son nuestros compañeros de Incha y es por ello que nos damos una táctica de acercamiento al peronismo.

Teniendo en cuenta entonces la si-

tuación actual del peronismo, la crisis porque atraviesa, sus sectores o tendencias internas, y considerando también el criterio predominante en el seno del FRIP, el Ejecutivo Ampliado resuelve mantener respecto al peronismo nuestra táctica actual, es-

decir independencia completa, trabajo desde fuera del movimiento de los aspectos positivos del peronismo, tal como se hace desde NORTE REVOLUCIONARIO. Se resolvió también aceptar y aconsejar la participación individual de nuestros militantes en algunas organizaciones del peronismo como la Juventud y las 62, pero bajo la disciplina de nuestra organización, con conocimiento de nuestros órganos directivos, y sin que los compañeros que trabajen en la juventud o en las 62 nieguen ni oculten su militancia en el FRIP.

SANTIAGO DEL ESTERO

Los obreros de sanidad pararon

El sindicato de Trabajadores y Obreros de Sanidad (T.O.S.) vienen marcando experiencias frente a la patronal encaramada al gobierno, en defensa de sus justas reivindicaciones económicas. El sindicato antes de tomar medida alguna de fuerza, propuso tratativas al gobierno de la provincia a fin de solucionar el pago de los haberes de los meses de septiembre y octubre respectivamente, a lo que el propio gobernador de la provincia siempre se ha rehusado, sin recibirlos en toda oportunidad que los dirigentes del sindicato lo solicitaron. Ante esta negativa del gobierno por no solucionar el pago de los haberes, y frente a los propios argumentos que puso en todo momento el gobierno patronal, el sindicato de Trabajadores y Obreros de Sanidad decretó la huelga por 48 horas, poniendo en esta circunstancia un servicio de emergencia a disposición de los institutos hospitalarios que lo requiriesen. Solo de esta manera, los obreros de sanidad consiguieron que se les pagara sus haberes del mes de septiembre y octubre. Sin embargo el gobierno como siempre no se quedó corto ni perezoso, pues en su actitud de contraatacar a los obreros, decretó no pagar los días de huelga. A toda esta situación se sumó la actitud del Ministro de Salud Pública que se empeñó en desprestigiar a los obreros de sanidad, y la propaganda reaccionaria del diario «El Liberal» que continuamente desconoce los intereses de los trabajadores, propagando a través de sus editoriales toda una defensa de los intereses capitalistas, y negando toda lucha reivindicativa que planteen los trabajadores. Sin embargo los trabajadores y obreros de sanidad respondieron al unísono lo dispuesto por sus dirigentes, ante la sola alternativa de que la lucha sindical y sus métodos de lucha, es la única forma de responder a los atropellos de la patronal. Estas experiencias servirán para ir fortaleciendo el espíritu de lucha que los obreros de sanidad tendrán que hacer presente en toda circunstancia.

Abuso patronal en la...

viene de la pág. 8

6) Por otra parte el trato del jefe de personal y gerente no parece humano, las suspensiones arbitrarias, las maniobras y el lenguaje descomedido son moneda corriente en la línea 2.

P) ¿Y frente a toda esta situación qué piensan hacer?
R) Hasta ahora hemos llevado todos los problemas por la vía de la conciliación tratando de buscar una rectificación a este proceder, pero una vez agotadas estas instancias todo el personal entrará en estado de alerta para después pasar a tomar cualquier medida de fuerza, cuando los propios compañeros y el gremio así lo crean conveniente.

LA TACTICA HACIA LA IZQUIERDA

Con respecto a la izquierda nuestra táctica debe ser también la que ya vinimos aplicando, es decir favorecer las conversaciones y discusiones políticas, adoptando en principio una posición abierta y fraternal para con todos los grupos de izquierda.

La resolución dice: «El Ejecutivo Ampliado del FRIP, con la participación en sus sesiones de un delegado fraternal de Palabra Obrera, CONSIDERANDO: Que el trabajo de Frente Unico con P. O. se ha llevado adelante satisfactoriamente, superado incluso en la práctica los propios límites del acuerdo firmado el 17 de julio ppdo., RESUELVE: 1º) Que la perspectiva es la transformación del Frente Unico en Partido Unico a corto plazo; 2º) Para avanzar en la unificación, proponer oficialmente a Palabra Obrera la realización de una Conferencia de ambas organizaciones el 25 de Enero próximo; 3º) Proponer para esa conferencia el siguiente temario: a) Internacional; b) Latinoamericano; c) Nacional; d) Organizativo. 4) Proponer la realización de reuniones a nivel de dirección para la preparación de los documentos base para las discusiones de la Conferencia. 5) Dichas reuniones serían realizadas entre los días 10 y 20 de Diciembre próximos.